



« L'accès à un logement décent, un sinistre permanent ! »

Appel à se rassembler solidairement pour faire entendre nos voix !

Se loger dignement est un calvaire pour beaucoup et cela dure depuis trop longtemps : il est temps d'agir ensemble !

7 mois après les inondations, la situation des personnes sinistrées est toujours calamiteuse^[1]. Cette réalité est le résultat d'un manque de gestion politique de l'accès au logement digne pour tous.tes qui dure depuis trop longtemps et qui se traduit notamment par :

- Trop peu de logements publics et de logements sociaux, et trop de communes ne respectent pas leur obligation en la matière.
- La construction de nouveaux logements qui ne correspondent pas aux besoins de la population et qui participent à une gentrification qui exclut de plus en plus de gens de la ville. Des projets immobiliers de haut standing qui bétonnent des espaces verts.
- Une quasi impunité pour les propriétaires qui laissent des logements vides : les amendes trop légères pour être dissuasives et pas toujours appliquées.
- Trop peu de moyens pour lutter contre la discrimination de la part des bailleurs.
- Une criminalisation du sans-abrisme et trop peu de soutien pour les programmes permettant de sortir de la rue.
- Un encadrement insuffisant des prix du loyer et de la spéculation immobilière.

- La hausse des prix de l'énergie qui a un impact direct sur le maintien en logement et/ou une vie digne au sein de son habitation.
- Le statut cohabitant appauvrit un nombre important de ménages : parce qu'on vit avec d'autres sous le même toit, cette sorte d'impôt qui ne dit pas son nom, appliquée aux trop petites " fortunes", retire une part importante d'une allocation complète déjà souvent sous le seuil de pauvreté.
- L'impact des expulsions de toutes sortes sur le parcours de ménages déjà fragilisés.

Suite aux inondations, la pression immobilière est encore plus forte, et nous n'acceptons pas d'opposer victimes des inondations et victimes du sans-abrisme et du mal logement. C'est parce qu'il n'y a pas eu de politique publique du logement à la hauteur que les problèmes de relogement des personnes sinistrées est si important, et viennent s'ajouter aux problématiques déjà existantes. Les constats, analyses et recommandations des acteurs de terrain sont nombreux et pertinents, il est temps que les politiques en tiennent compte.

C'est pourquoi nous appelons à une mobilisation liégeoise dans le cadre de la mobilisation européenne du [Housing Action day](#).

Le dimanche 27 mars à 11h00 sur l'esplanade des Guillemins pour un rassemblement solidaire qui donnera la parole aux personnes concernées, et pour s'organiser pour que le logement décent devienne une priorité !

Signataires de l'appel au 22-03-2022 :

- MOC-CIEP de Liège
- Barricade
- Rassemblement Wallon pour le Droit à l'Habitat (RWDH)
- Le Comité de Défense de Saint-Gilles
- Equipes populaires Liège-Huy-Waremme
- Le Collectif Droit Au Logement Tournai
- Le Monde des Possibles ASBL
- ASBL Infirmiers De Rue
- Solidarités Nouvelles
- ATD Quart Monde Belgique
- Occupons le Terrain
- Réseau Wallon de Lutte contre la Pauvreté (RWLP)
- APL du Miroir Vagabond
- Relais Social Urbain de Verviers
- Action Vivre Ensemble - Liège Verviers

- APL La Teignouse
- Habitat et Participation
- Les petits Robin des toits

Contacts presse :

Nathalie Dupont – Centre d’information et d’éducation populaire de Liège : 0484/307.381
dupont@mocliege.org

Julie Mawet – Rassemblement Wallon de Lutte Contre la Pauvreté :
0476.96.95.26 j.mawet@rwlp.be

[1] Voir entre autre cet article en ligne sur la situation des sinistrés en transit :

<https://mocliege.be/consequences-des-inondations-sur-laces-au-logement-le-parcours-des-sinistres-en-transit>